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Dois vereadores estão na disputa pela
presidência da Câmara de Goioerê

Encerrado o prazo para o registro de candidaturas, dois vereadores
estão na disputa pela presidência da Câmara de Goioerê: ‘Kleber
Paraíba’ e ‘Tenente Martins’. A eleição acontece no próximo dia 1º de
janeiro.

Comércio com horário especial na
véspera de Natal: das 9 às 14 horas

O comércio de Goioerê fun-
ciona em horário especial nesta
quinta-feira, véspera de Natal.
As lojas vão abrir às 9 horas e
fechar às duas da tarde. A
expectativa dos comerciantes
é das melhores, uma vez que
tradicionalmente, muitas pes-
soas deixam para fazer as com-
pras na última hora.As mais de
100 lojas que estão participan-
do da promoção do comércio
de Goioerê, funcionando em
horário especial neste período
de Natal, não abrirão suas por-
tas no sábado, dia 26. O reces-
so está estabelecido na Con-
venção Coletiva de Trabalho
(CCT) e constitui-se em forma
de compensação aos comerci-
ários.

Betinho quer fortalecer
parceria com entidades

O prefeito eleito Beti-
nho Lima, disse esta se-
mana, que sua administra-
ção vai trabalhar para for-
talecer as parcerias da pre-
feitura com as entidades
de Goioerê. Betinho, que
esteve em algumas entida-
des, aproveitou a oportu-

nidade para falar sobre sua
proposta de trazer as enti-
dades para mais próximo da
administração. Durante en-
contro na Apae, o prefeito
eleito foi recebido pelo pre-
sidente Mauro Nishimura e
pela diretora Graziela Pare-
ja. Na oportunidade, Gra-

ziela apresentou uma pro-
posta de convênio da pre-
feitura com o Centro In-
tegrado de Saúde Auditi-
va (Cisa), clínica da Apae,
que atende na área de
o to rrin ola r in golo gia
(nariz, ouvido e gargan-
ta).

Polo da UAB: formandos de História,
Pedagogia e Gestão Pública colam grau

ERRATA
Informamos que o sor-

teio do veículo Fiat Mobi, da
promoção do comércio de
Goioerê, organizada pela
ACIG, será na segunda-fei-
ra, dia 28 e não no domingo,
dia 27, conforme publicado
na Página 01, do caderno de
Natal desta Gazeta Regional.

Compra Direta paga R$ 100 mil
a produtores de Goioerê e região

O programa Compra
Direta, desenvolvido
pelo governo estadual,
através de parceria com
os municípios, pagou na
última quarta-feira, cer-
ca de R$ 100 mil para

pequenos produtores de
Goioerê, Rancho Alegre
D’Oeste e Juranda. O
pagamento é referente
a entrega de alimentos
para a merenda esco-
lar.
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Moreira Sales: Câmara faz devolução
de R$ 719 mil aos cofres da prefeitura

A Câmara de Moreira
Sales está fazendo a de-
volução de R$ 719 mil
aos cofres da prefeitura
da cidade. ‘A maior de-
volução já vista na histó-
ria do município”, come-
mora o vereador e presi-
dente do Legislativo, ‘Ta-

tuzinho Adão’.De acordo
com ele, o volume signifi-
cativo de recursos devol-
vidos, só  está sendo
possível graças às eco-
nomias feitas durante o
ano de 2020 e a boa ges-
tão financeira da Câmara
Municipal.

Uma concorrida cerimô-
nia – por videoconferência –
marcou a colação de grau
dos formandos dos cursos de
História, Pedagogia e Tec-
nólogo em Gestão Pública,

ofertados através do Polo
da UAB – Universidade
Aberta do Brasil – em Goi-
oerê. Os cursos foram ofer-
tados pela UEM – Universi-
dade Estadual de Maringá .
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Dois vereadores estão na disputa pela
presidência da Câmara de Goioerê

Encerrado o prazo para
o registro de candidaturas,
dois vereadores estão na
disputa pela presidência
da Câmara de Goioerê:
‘Kleber Paraíba’ e
‘Tenente Martins’. A
eleição acontece no
próximo dia 1º de janeiro.

Atual presidente,
‘Tenente Martins’ colocou
seu nome à disposição,
apostando numa virada de

Os vereadores ‘Tenente Martins’ e ‘Kleber Paraíba’: disputa pela presidência da Câmara de Goioerê

jogo.  Hoje,  segundo
consta, ‘Martins’ está em
desvantagem frente ao seu
concorrente, que teria
assegurado pelo menos 7
votos.

‘Kleber Paraíba’ é um
dos novatos da futura
legislatura, mas é um dos
eleitos mais experientes,
indo para seu quarto
mandato como vereador
em Goioerê. Ele aposta

no compromisso feito
com os demais colegas,
que chegaram a assinar
documento se
comprometendo com sua
eleição.

OUTROS CARGOS:
- Além da eleição do
presidente da Câmara, os
vereadores também vão
eleger, no próximo dia 1º,
os demais cargos da mesa

diretora da Câmara
Municipal.

A princípio, segundo
consta, a  primeira
secretaria deve ficar com
a ‘estreante’ Luci Alvino -
Cidadania - mais votada no
pleito do dia 15 de
novembro.  A vice-
presidência da Casa será
de Márcio Lacerda – do
PP - também estreante no
Legislativo.

Moreira Sales: Câmara faz devolução
de R$ 719 mil aos cofres da prefeitura

A Câmara de Moreira Sales
está fazendo a devolução de
R$ 719 mil aos cofres da
prefeitura da cidade. ‘A maior
devolução já vista na história
do município”, comemora o
vereador e presidente do
Legislativo, ‘Tatuzinho Adão’.

De acordo com ele, o
volume significativo  de
recursos devolvidos, só está
sendo possível graças às
economias feitas durante o ano
de 2020 e a boa gestão
f inanceira da Câmara
Municipal.

Ainda de acordo com
‘Tatuzinho’,  a devolução
também é fruto do esforço de
todos os vereadores, que
entenderam a necessidade de
economizar, em especial neste
ano por conta da pandemia e o
tempo difícil que todos têm
vivido.

“Quero agradecer a todos
os meus companheiros
vereadores e a todos os nossos
funcionár ios,  pois são
economias de todos nós, de
todo o nosso trabalho, que é
realizado com toda
transparência e cuidado com o
dinheiro público”, frisa ele.

Ele cita que do montante
da devolução, R$ 100 mil já
haviam sido repassados para
ajuda em ações de

O vereador ‘Tatuzinho Adão’: devolução histórica para a prefeitura do município
enfrentamento à Covid-19 e
que agora são mais R$ 619 mil,
totalizando os R$ 719 mil.

A recente abertura do
mercado filipino após a
suspensão, é comemorada
pelas principais empresas
produtora de frango do
Brasil.

O mercado filipino era
um dos principais
destinos do produto
brasileiro na Ásia. No
ranking geral, estava entre
os 12 principais
importadores, para onde
foram enviados cerca de
2% do total exportado
pelo Brasil no primeiro
semestre deste ano (43,8
mil toneladas).

Segundo o
superintendente comercial
da Copacol Valdemir
Paulino dos Santos, a
Cooperativa vai participar

Com abertura a do mercado da carne de frango
para Filipinas, Copacol aproveita oportunidade

deste mercado com a
exportação de CMS
(Carne Mecanicamente
Separada), que é utilizada
para a produção de
produtos industrializados
como salsicha e mortadela.

Suspensão
A suspensão das

vendas ocorreu na
segunda quinzena de
agosto, após a suposta
detecção de traços de
Covid-19 na embalagem
de um produto, em um
município chinês.

À época, a
Organização Mundial da
Saúde (OMS) reforçou
que não há qualquer
evidência científica de
que produtos sejam
transmissores do vírus.

O Paraná tem o maior
número de municípios com
ações de apoio a processos
agroecológicos entre 26
estados pesquisados pela
Articulação Nacional da
Agroecologia (ANA). O
levantamento Municípios
Agroecológicos e Políticas
de Futuro apontou que há
147 políticas públicas, ações,
programas ou legislações de
apoio à agricultura familiar,
produção sustentável ou
segurança alimentar  e
nutricional no Estado.

O segundo lugar coube a
Santa Catarina, com 81
ações municipais, seguido
do Rio Grande do Sul, com
54. Dessa forma, a Região
Sul do País concentrou mais
de 39% de todos os atos
relacionados à agroecologia
no País. A quarta colocação
estadual é do Maranhão, com
43. O trabalho envolveu 34
pesquisadores por dois
meses e reuniu informações
de 725 iniciativas em 41
temas.

“Analisamos esses dados
de forma muito positiva, pois
o Estado tem como meta
atingir 100% da merenda
escolar  orgânica nos
próximos dez anos, e as
ações e iniciativas dos
municíp ios serão
fundamentais nesse
processo”, disse o secretário
estadual da Agricultura e do
Abastecimento, Norberto
Ortigara. “O desaf io  é
enorme, mas, junto com os
municípios, temos uma
oportunidade de ampliar a
produção agroecológica e
orgânica, respondendo até a
um apelo que cresce no
mundo.”

SÉCULO 21 - Para o
engenheiro  agrônomo
Laércio Meirelles, um dos
coordenadores do
levantamento Municípios
Agroecológicos na região
Sul e membro do Núcleo
Executivo  da ANA, os
números mostram que é
possível atingir a meta. “O
Estado in terv ir  para
estimular  a produção
orgânica, com todos os
benef ícios ambientais,
sociais e culturais que ela
traz, e ainda retirar essa
produção do  campo e
entregar para as crianças
que não teriam acesso por
outra via é século 21”, disse.

A pesquisa identificou
que as 725 iniciativas foram
desenvolv idas em 530
municípios brasileiros. No
caso do Paraná, foram
citados 85 municípios com
políticas públicas voltadas à
agroecologia. O estudo
também destaca dez
iniciativas paranaenses em
restrição/regulamentação
do uso de agrotóxicos. O
segundo lugar é de Santa
Catarina, com duas.

“O trabalho  de
agroecologia no Paraná não
é fruto do acaso, é uma
construção com mais de
três décadas”, af irmou
Meirelles. “O trabalho com
agroecologia ainda é um
trabalho contra a corrente.
Precisamos que centros de
pesquisas,  que
universidades,  que
empresas de extensão rural
assumam a agroecologia
como a agricultura que vai
ser  par te das respostas
socioambientais que o
planeta exige pelo momento
que passa.”

AÇÕES MUNICIPAIS
- Na região Sul do Brasil, as
principais ações encontradas
pelos pesquisadores estão
relacionadas ao fomento à
produção,  educação
alimentar e nutricional,
alimentação escolar, apoio a
feiras e circuitos curtos de
comercialização, além do
incentivo à agr icu ltura
urbana e periurbana.

O município de Fazenda
Rio Grande é citado na
análise sobre
comercialização, circuitos
cur tos e compras
institucionais, em razão da
Lei 873/2011. Por ela, criou-
se o Programa Municipal de
Compra Direta Local dos
Produtos da Agricultura
Familiar.

O município de Pinhão é
lembrado para destacar a
criação do Vale Feira, um
instrumento na Política de
Gestão Integrada de
Resíduos Sólidos.  As
famílias que aderem ao
programa separam
adequadamente os resíduos
domésticos e estão em dia
com a taxa de lixo recebem
o Vale Feira.  Ele
corresponde ao mesmo valor
da taxa e só pode ser usado
na feira livre do município.

SAÚDE POPULAR -
Ao abordar a questão de
práticas in tegrativas e
complementares no Sistema
Único de Saúde (SUS), os
pesquisadores registram que,
em Rebouças, a Lei 1401/10
dispôs sobre o processo de
reconhecimento dos ofícios
tradicionais de saúde popular
e regulamenta o livre acesso
à coleta de plantas medicinais
nativas no município.

Nova Cantu é citada na
análise da pesquisa sobre
assistência técnica e
extensão rural, em razão da
legislação específica
chamada Programa Porteira
Adentro. Ele contempla o
fornecimento de insumos,
como calcário, suplemento
à base de fósforo, adubos
orgânicos e mudas frutíferas
e nativas.

Os autores do trabalho
reforçam que o levantamento
é preliminar, feito em apenas
dois meses,  e que não
reproduz um retrato completo
das políticas existentes nos
5.570 municípios brasileiros.

No entanto, acentuam
que “esse conjunto  de
in iciativas identificadas
representa um importante
referencial de ações efetivas
e inovadoras que podem ser
criadas, aprimoradas e/ou
ampliadas sob a alçada de
futuras/os prefeitas/os e
vereadoras/es”.

Os municípios e detalhes
das ações podem ser
consultados em um mapa
preparado pela equipe da
Articulação Nacional da
Agroecologia.

ANA – A Articulação
Nacional de Agroecologia é
um espaço de articulação e
convergência entre
movimentos,  redes e
organizações da sociedade
civil engajadas em
experiências de promoção
da agroecologia,
fortalecimento da produção
familiar econstrução de
alternativas sustentáveis de
desenvolvimento  rural.
Atualmente, ela articula 23
redes estaduais e regionais.

Ações municipais de agroecologia
colocam Paraná em primeiro lugar
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Fiep espera crescimento mais
 consistente da indústria do Paraná em 2021

Aumento das encomendas nos últimos meses eleva otimismo das indústrias para 2021
Após um ano atípico, a

indústria paranaense encer-
ra 2020 vislumbrando um
futuro promissor para suas
atividades. Ainda que
algumas incertezas pela
pandemia do novo corona-
vírus persistam, o presiden-
te da Federação das Indús-
trias do Paraná (Fiep),
Carlos Valter Martins Pe-
dro, acredita que o setor
tem condições de voltar a
crescer de maneira consis-
tente em 2021.

“A indústria do Paraná,
por sua diversidade, reage
sempre muito bem. Vive-
mos incertezas em 2020,
mas com boa recuperação
nos últimos meses”, afirma
Carlos Valter. “Temos uma
expectativa positiva de en-
tregar a carteira de pedidos
que cresceu neste fim de
ano e uma expectativa boa
em relação à economia para
o ano que vem”, completa.

Dados da Sondagem In-
dustrial, pesquisa realizada
anualmente pela Fiep para
medir as perspectivas dos
empresários do setor para o
ano seguinte, confirmam o
otimismo. No total, 68,4%
das indústrias paranaenses
têm expectativas favoráveis
para seus negócios em 2021.
O principal motivo para o
otimismo é justamente a pos-
sibilidade de aumento nas
vendas. Outro dado que cha-
ma a atenção é que 31%
também acreditam num con-
trole da pandemia do coro-
navírus no país.

Para o presidente da Fiep,
esse ainda é um fator que
causa preocupações, mas
que está mais próximo de
solução. “Estamos em um
momento ruim da pandemia,
mas por outro lado já come-
çou a ser feita a imunização
em outros países. Temos a

preocupação com a saúde
agora, mas um ânimo de
que isso vai ser soluciona-
do o mais rapidamente
possível e, automaticamen-
te, isso se reflete para a
economia”, diz.

Custo Brasil
Outro ponto que pode

trazer ânimo ao setor in-
dustrial é a possibilidade de
avanço de reformas que
melhorem o ambiente de
negócios do país. A Son-
dagem Industrial mostrou
que, para os empresários, a
Reforma Tributária está no
topo das prioridades. “A
indústria do Brasil tem
preços altos por causa do
Custo Brasil e da carga
tributária que pesam sobre
o produto. Tenho confian-
ça que vamos equalizar isso
com a Reforma Tributária,
para justiça com o nosso
consumidor”, explica Car-
los Valter.

Volta às aulas será o 1º desafio
dos novos gestores municipais

O primeiro grande desafio
dos novos gestores municipais,
que assumirão as prefeituras
partir do dia 1º de janeiro, será
decidir como serão as aulas du-
rante o ano de 2021.

Por conta da pandemia da
Covid-19, as aulas foram sus-
pensas em março e novos pre-
feitos terão que decidir se elas
voltam a ser presenciais, remo-
tas ou em um modelo misto,
como está sugerindo o governo
estadual.

Levantamento feito pelo
governo federal, através da

Agência Brasil, com especialis-
tas sobre as ações que são espe-
radas dos novos gestores e o
papel dos municípios na educa-
ção, apontou que a maioria dos
municípios não tem ainda previ-
são de volta às aulas presenciais.

Na opinião dos especialis-
tas, essa é uma questão séria

que terá que ser resolvida, mas
o cenário não é favorável, já que
os índices de contaminação da
Covid tem aumentado a cada
dia que passa.

“O início das novas gestões
em 2021 se dará em um contex-
to inédito e talvez no contexto
mais desafiador da história da

Polo da UAB: formandos de História,
Pedagogia e Gestão Pública colam grau

Uma concorrida ce-
rimônia – por video-
conferência – marcou
a colação de grau dos
formandos dos cursos
de História, Pedagogia
e Tecnólogo em Ges-
tão Pública, ofertados
através do Polo da UAB
– Universidade Aberta
do Brasil – em Goioe-
rê.

Os  cursos  foram
ofertados pela UEM –
Universidade Estadual
de Maringá e de acor-
do com a coordenado-
ra do Polo de Goioerê,
Angela Martini, o mo-
mento foi dos mais im-
portantes, marcando a
vida de 32 formandos,
que muito se dedica-
ram para viver este mo-
mento. “Quero para-
benizar  a todos  e
desejar  sucesso  na

De Goioerê, segundo o Polo UAB, 32 formandos colaram grau

O prefeito eleito Betinho
Lima diz que seguirá

orientação do governo
estadual

nova emprei tada”,
destacou.

A cerimônia foi pre-
sidida pelo reitor em
exercício, Ricardo Dias
Silva e teve como pa-
raninfa a professora
Josimayre Novelli. O
juramentista foi Ama-
rildo Paulichi, do cur-
so de Tecnologia em
Gestão Pública e Pau-
lo Dirceu Ramos, do
curso de História, foi o
orador.

Em seu discurso, o
reitor disse que a UEM
é a quinta melhor Uni-
versidade Estadual do
Brasil com destaque na-
cional e internacional
em todos os rankings
de avaliação. “Em 2020
tivemos a grata satisfa-
ção de ter o reconheci-
mento de oito pesqui-
sadores da UEM, como

os mais influentes do
mundo, sendo desta-
ques e suas respectivas
áreas. Isso demostra a
qualidade do trabalho
que estamos desenvol-
vendo há 50 anos e que
compartilhamos com
vocês”, disse.

O reitor em exercí-
cio frisou que, só por
meio da educação e da
ciência, é possível su-
perar os desafios de
extrema desigualdade
social que existe no
Brasil. “Contribuam
para o desenvolvimen-
to da sua região, do
seu estado, do seu país.
D e s e n v o l v i m e n t o
social, cultural, tecno-
lógico são imprescin-
díveis para que todos
nós avancemos na ideia
de civilização”, conclui
ele.

Desde de o mês de março deste ano que as aulas presencias foram suspensas

educação brasileira, por conta
da pandemia e do fechamento
prolongado das escolas”, afir-
ma o líder de Políticas Educaci-
onais do Todos pela Educação,
Gabriel Corrêa.

Na opinião dele, os novos
gestores precisarão, inicialmen-
te, dar muita ênfase às ações de

retomada das aulas presenciais,
quando isso for permitido pelas
autoridades sanitárias.
“Infelizmente são grandes os
impactos trazidos pela pande-
mia, não só para os alunos, mas
também para professores e
comunidade escolar”, diz Cor-
rêa.

Além de ações emergenci-
ais, os gestores têm uma série
de obrigações a cumprir duran-
te o mandato. De acordo com a
Constituição brasileira, os muni-
cípios são prioritariamente
responsáveis pelas etapas iniciais
da educação – creche, pré-
escola e primeiros anos do ensino
fundamental, do 1º ao 5º ano.
Cabe a eles, portanto, a tarefa
de alfabetizar as crianças.

Segundo o PNE (Plano
Nacional de Educação), que
estabelece metas para melhorar
a qualidade da educação no Brasil
até 2024, o país precisa ampliar
as vagas em creches, para
crianças até 3 anos de idade. Até
2024, 50% delas devem estar
matriculadas – os últimos dados,
de 2018, mostram que o atendi-
mento chega a 35,7%.

REGIÃO: Na região, em
especial em municípios da Co-
marca de Goioerê, desde que a
pandemia começou, nenhum
município apresentou algum tipo
de plano para a retomada das
aulas.

O prefeito eleito, Betinho
Lima, diz que há uma preocupa-
ção muito grande com o tema e
que Goioerê deverá seguir as
orientações do governo estadu-
al.



P04 QUINTA-FEIRA, 24 DE DEZEMBRO DE 2020

Mais três são contemplados com
chaves para o sorteio do Fiat Mobi

A pro mo ção  d o
comércio de Goioerê,
organizada pela ACIG,
fez na tarde de ontem, o
sorteio de mais três
vale-chaves, que dão
d ire it o  ao s
c o n s u m i d o r e s
co nt emp lad o s, d e
concorrerem ao veículo
zero-quilô metro que
será  so rt ead o n a
próxima segunda-feira.

Durante o sorteio, o
presidente da ACIG,
Al exandre Cân did o,
destacou o sucesso da
promoção e agradeceu
a cada uma das mais de
1 0 0 emp resas q u e
participam da campanha.
“Nó s só t emos qu e
agradecer e dizer que

Solidariedade ganha força no Natal
 Crianças atendidas por pastorais receberam brinquedos da ACIG

Cerca de 500 crianças,
atendidas por pastorais da
Igreja Católica, receberam
nesta semana, brinquedos
doados por fieis e também
pela ACIG –  Associação
Comercial e Empresarial de
Goioerê.

Durante a entrega, em
especial no Jardim Curitiba,
o padre José Gonçalves
falou sobre o significado da
ação e destacou o excelente
trabalho da Pastoral da
Criança. “Este é um tempo
especial, de solidariedade.
Parabéns pela ação”, disse
ele.

No total três pastorais
foram atendidas com os
brinquedos doados pela A
ACIG: Jard im Curitiba,
Centro e Vila Guaíra. “Essa
ação  é um gesto  de
solidariedade da ACIG, em

especial neste tempo de
pand emia”,  f r iso u  o
pre siden te Alexan dre
Cândido.

Ainda durante a entrega,
coordenadoras das pastorais
agradeceram a diretoria da
ACIG e também às pessoas
que retiraram os nomes das
crianças da árvore de Natal
instalado na Igreja do Jardim
Curitiba.

‘Geladeira do Bem’: O
Natal também será mais
alegre para crianças da Vila
Candeias, que no último
dom ingo,  d ia 20,
participaram de uma grande
fes ta,  com en trega  de
presentes. O evento fo i
organizado pela moradora

Ana Célia Cer iaco,  que
coo rden a o  pro jeto
‘Geladeira do Bem’.

“Estou bastante feliz e
quero agradecer a todas as
pessoas que colaboraram
con osco ,  fazendo s uas
doações. O resultado pôde
ser visto no rosto de cada
criança e também as famílias
beneficiadas”, diz Ana Célia.

De acordo com ela, o
domingo fo i de festa e
alegria para dezenas de
cr ianças, cu jas famílias,
sequer tinham condição de
comprar um brinquedo para
presenteá- la s no  Natal.
“Mais uma vez mu ito
obr igado  a todos que
colaboraram. Foi demais”,
comemorou.

Representantes da ACIG e Pastoral da Criança: brinquedos entregues

Ana Célia fez um grande festa para as crianças

esta promoção tem sido
um grande sucesso”,
disse ele.

Nesta quinta-feira,
véspera de Nat al ,  o
comércio funciona em
horário especial , com
as lojas abrindo das 9 às
14 horas.

CONTEMPLADOS:
No sorteio desta sexta-
feira foram contemplados
os seguintes
consumidores: Rafael
Ferreira d a Costa e
Mariko Matushita, que fi-
zeram suas compras no
Paraná Supermercado.
Também foi contemplado
Milton Galhardo, que
retirou seu cupom no
varejão de São Paulo.O último sorteio das chaves foi realizado na tarde de ontem: mais três ganhadores

Paraná dobra saldo de empregos e
chega a 61 mil novas vagas em 11 meses

O Paraná criou 61.586
empregos formais de janeiro
a novembro de 2020 e se
mantém como o segundo
maior  empregador com
carteira assinada do País. O
saldo  acumulado até
novembro é o dobro do que
registrado  até outubro .
Especificamente em
novembro, o Estado manteve
a trajetória de recuperação
de vagas no mercado de
trabalho e registrou 29.818
mil novos empregos.

Os dados são do Cadastro
Geral de Empregados e
Desempregados (Caged) do
Ministério da Economia
divulgados nesta quarta-feira
(23). Com isso, o Estado se
mantém como o segundo
maior  empregador com
carteira assinada do País.
"Em um ano tão difícil,
marcado por uma pandemia
que abalou a economia do
mundo todo, o Paraná mostra
mais uma vez a sua força, a
sua vocação para o
crescimento e para a geração
de emprego e renda”,
afirmou o governador Carlos
Massa Ratinho Junior.

“Chegamos a mais de 61
mil novos postos de trabalho
aber tos.  Um resultado
excelente, que comprova o
acerto nas medidas tomadas
pelo Governo do Estado para
a retomada econômica",
completou o governador.
“Emprego é a melhor política
social que existe. “Dentro
do possível, o paranaense
vai ter um Natal e fim de ano
feliz".

Os setores que mais
colocaram pessoas no
mercado de trabalho, em
novembro, foram:  Comércio
com um saldo de 11.832
empregos criados, seguido
de Serv iços (10.134) ,
Indústria de Transformação
(6.956), Construção (2.158).

RANKING – O
resultado paranaense, no
saldo acumulado, ficou à
frente de São Paulo, que
ocupa a 3º colocação, com
saldo de 40.856. “Estados
que geralmente apresentam
bons números, não tiveram
bom desempenho, como Rio
Grande do Sul, na 26º
colocação (-19.532) e Rio
de Janeiro, na 27º colocação
com saldo negativo de
133.754 empregos”,
informa o secretário de
Justiça, Família e Trabalho,
Ney Leprevost.

O resultado de novembro
foi o segundo melhor registro
desde o início da pandemia.
Este resultado colocou o
estado na 5º colocação no
ranking das unidades
federativas, para o mês.

De acordo com a chefe
do Depar tamento do
Trabalho  e Estímulo  à
Geração  de Renda da
Secretar ia da Justiça,
Família e Trabalho, Suelen
Glinski, esse número se
manteve na boa onda da
recuperação de empregos.
“Estes resultados do estado
apresentam uma reação às
ações produzidas e uma
considerável melhora na
situação atual, com sinais
de uma revitalização e
avanços para a retomada
da economia no Paraná”.

CIDADES – Curitiba
lidera a relação dos
municípios com um saldo de
6.861 novos postos de
trabalho no acumulado do
ano (janeiro a novembro),
seguido de Ponta Grossa
(5.854), Cascavel (2.773),
Ortigueira (2.676), Toledo
(2.602), Arapongas (1.982),
Rolândia (1.825), Matelândia
(1.706), Umuarama (1.682)
e Colombo (1.279 novos
empregos criados).
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Comércio com horário especial na
véspera de Natal: das 9 às 14 horas
O comércio de Goioerê

fu nc io na  em ho rá rio
especial nesta quinta-feira,
véspera de Natal. As lojas
vão abrir às 9 horas e
fechar às duas da tarde.

A ex pect at iva do s
com ercian tes é das
melhores, uma vez que
tradicionalmente, muitas
pessoas deixam para fazer
as compras na última hora.

SABADO: mais de 100
lojas que estão participando
da promoção do comércio
de Goioerê, funcionando
em horário especial neste
período de Natal, não
abrirão suas portas no
sábado, dia 26. O recesso
es tá e stab elec ido na
Convenção Coletiva de
Trabalho (CCT) e constitui-
se  em  forma de
co mpen sação aos
comerciários.

De  aco rd o co m Lojas abrem hoje às 9 horas e só fecham às duas da tarde: facilidade para consumidor fazer suas compras

informaçõ es  d a
Associação Comercial –
ACIG – o atendimento
volta ao normal na próxima
segunda-feira, d ia 28.
Também no dia 2 de janeiro
e nos dias 15 e 16 de
fevereiro , qu an do  s e
comemora o carnaval, o
co mérc io  d e Go io erê
estará fechado.

Alexandre Cândido,
pres id en te  d a AC IG,
comenta que o recesso é
como forma de compensar
quem trabalhou no período
especial de Natal. “Nada
mais justo, pois foram
vários dias trabalhando até
às dez da noite”, disse ele.

VEÍCULO ZERO: -
Alexandre cita ainda, que
o sorteio do veículo Fiat
Mobi, zero-quilômetro, da
promoção do comércio,
será sorteado na segunda-
feira, dia 28.

O programa Compra
Direta, desenvolvido pelo
governo estadual, através de
parceria com os municípios,
pagou na última quarta-feira,
cerca de R$ 100 mil para
pequenos produtores de
Goioerê, Rancho Alegre
D’Oeste e Juranda. O
pagamento é referente a
entrega de alimentos para a
merenda escolar.

De acordo com o
agricultor Nelton de Castro
Soares, presidente da
associação que congrega os
produtores na região, os
recursos liberados são
referentes aos produtos
entregues nos meses de
setembro e outubro.

Ele cita que o dinheiro
chega em boa hora e que vai
ajudar a alavancar a economia

Compra Direta: programa paga R$ 100 mil
 a pequenos produtores de Goioerê e região

Os pagamentos foram feitos na última terça-feira na sede da ACIG
das cidades onde os
produtores estão radicados.
“Sem dúvida. É um recurso
que vai ajudar a nossa
economia neste tempo de
Natal”, disse.

Nelton cita ainda que o
projeto de fornecimento de

alimentos da merenda para
2021 já foi cadastrado e
aprovado. “Já está tudo certo
para o ano que vem. Estamos
bastante animados”, destaca
ele.

O presidente da
associação está agradecendo

a todas as nutricionistas e
secretárias de educação da
região, por terem apoiado o
projeto e produtos da
agricultura familiar para a
merenda escolar,
principalmente nesta
pandemia. “Nós só temos que
agradecer, pois o apoio que
recebemos fez toda a
diferença”, destacou ele.Betinho quer fortalecer

parceria com entidades
O prefeito eleito Betinho

Lima, disse esta semana,
que sua administração vai
trabalhar para fortalecer as
parcerias da prefeitura com
as entidades de Goioerê.

Betinho, que esteve em
algu mas en tidades,
aproveitou a oportunidade
pa ra  f ala r  sob re  s ua
pr op osta de tr aze r  as
en tidades p ar a ma is
próximo da administração.

“Quero  for talecer  as
parcerias com as entidades,
vendo as questões legais e
dando respaldo jurídico,

para assim evitar que estas
en tidades  p ass em  p or
dificuldades por falta de
orientação que as impeçam
de  r ecebe r  r ep ass es  e
benefícios”, disse ele.

Durante encontro  na
Apae, o prefeito eleito foi
recebido pelo presidente
Mauro Nishimura e pela
diretora Graziela Pareja. Na
op or tun idade ,  Grazie la
apresentou uma proposta de
convênio da prefeitura com
o Centr o   In tegrad o  de
Saúde Auditiva ( Cisa) ,
clínica da Apae, que atende

Reunião realizada na sede da APAE de Goioerê
na  á rea de
otorrinolaringologia (nariz,
ouvido e garganta).

Betinho achou muito
interessante os serv iços
oferecidos e disse que irá

so lici tar  q ue  a fu tu ra
secretária de Saúde, Célia
Borges, juntamente com
Departamento  Jur íd ico ,
analisem essa proposta de
convênio.

Crianças atendidas pelo
projeto CREER de Goioerê,
receberam nesta quarta-
feira, presentes de Natal,
ação que só possível graças
à colaboração do casal de
empresários Sheler e Joice
– da cidade de Jesuítas.

De acordo com a direção
da entidade, há tempos atrás
o casal conheceu o projeto
e se tornou um parceiro
importante da entidade.

O professor ‘Kleber
Paraíba’, coordenador do
CREER está agradecendo
o apoio do casal. “Só temos

Crianças de projeto social
recebem presentes de Natal

As crianças foram contempladas com presentes

que agradecer, dizendo muito
obrigado”, disse ele.

‘Paraíba’ também está
agradecendo à comunidade
goioerense, que segundo ele,
tem ajudado bastante no
desenvolvimento das
atividades em favor de
crianças atendidas na
entidade. “Somos gratos a
cada uma das pessoas que
tem nos ajudado. Muito
obrigado”, cita.

Segundo a direção do
CREER, cerca de 110
crianças foram contempladas
com brinquedos de Natal
nesta quarta-feira.

A entrega dos presentes
 aconteceu ontem na sede do projeto
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Campanha Natal Voluntário
arrecada 5 mil brinquedos

A campanha Natal Vo-
luntário, parceria entre o
Governo do Estado e o go-
verno federal, arrecadou
cerca de 5 mil brinquedos,
5 mil litros de leite, 3 tone-
ladas de frutas e mais de
500 cestas natalinas. Se-
rão beneficiadas com as
doações entidades de as-
sistência infantil e de longa
permanência para idosos
de todo o Paraná.

A arrecadação foi or-
ganizada pela Superinten-
dência Geral de Ação So-
lidária (SGAS) dentro da
programação de doações
do Pátria Voluntária, pro-
jeto da União voltado a
estimular empresas, entes
governamentais, associa-
ções, instituições e a po-
pulação em geral a manter
uma cultura de solidarie-
dade.

“A pandemia afetou a
vida de muitos paranaen-
ses, principalmente de cri-
anças e idosos que vivem
em situação de vulnerabili-
dade. As doações são ges-
tos de amor e mostram que
ninguém pode ficar de fora

Também foram doados alimentos e cestas natalinas.
Serão beneficiadas entidades de assistência infantil e

de longa permanência para idosos de todo o Paraná
das comemorações de fim
de ano”, disse a primeira-
dama do Estado, Luciana
Saito Massa, que preside
o Conselho de Ação Soli-
dária.

As doações acontece-
ram em um ponto de coleta
em Curitiba e contaram
com apoio dos servidores
públicos do Paraná, que
organizaram campanhas
nas secretarias, autarquias
e empresas públicas. A
Defesa Civil do Estado
ajudou a reunir os donati-
vos e ficou responsável pela
distribuição regionalizada.

“Conseguimos formar
uma grande rede de soli-
dariedade e estimular a po-
pulação a se engajar nessa
causa. Reunimos os brin-
quedos e os donativos, fi-
zemos a triagem, a separa-
ção e a higienização, le-
vando em consideração o
momento em que estamos
vivendo, e todo esse mate-
rial alegrará a vida de mui-
tas pessoas”, acrescentou
o coordenador estadual de
Defesa Civil, coronel Fer-
nando Schunig. “Foi um

gesto de amor dos parana-
enses”.

As entidades beneficia-
das devem ter cadastro no
portal Pátria Voluntária e a
destinação acontece con-
forme a quantidade de do-
ações recebidas. A cam-
panha deste ano também
reuniu doações financeiras
feitas diretamente no site

do programa do governo
federal.

PÁTRIA VOLUNTÁ-
RIA – O Programa Naci-
onal de Incentivo ao Vo-
luntariado tem o objetivo
de fomentar a prática do
voluntariado como um ato
de humanidade, cidadania
e amor ao próximo. O Pá-

tria Voluntária já comple-
tou um ano e reúne mais
de 650 instituições cadas-
t rad as  e  15 m il
voluntários.

Essa foi a segunda gran-
de ação conjunta entre a
Superintendência Geral de
Ação Solidária (SGAS)  e
o governo federal neste
ano. O Paraná foi um dos

primeiros estados a aderir
ao plano Amigos do Pátria
Voluntária e três das cinco
instituições laureadas por
seus projetos sociais foram
do Estado: o Complexo
Hospitalar do Trabalhador,
a Liga Paranaense de Com-
b ate ao  C ân cer e o
Pequeno Cotolengo do Pa-
raná – Dom Orione.

Programa Geração Olímpica recebeu
 R$ 4,75 milhões para 1.252 bolsas

O programa Geração
Olímpica, desenvolvido
pelo Governo do Esta-
do, com o patrocínio da
Copel, recebeu investi-
mento de R$ 4,75 mi-
lhões com um total de
1.252 bolsas em 2020.
Apesar da pandemia, o
montante de recursos e
o número de beneficia-
dos são iguais aos de
2019. São R$ 4,35 mi-
lhões destinados exclu-
sivamente às bolsas para
atletas e técnicos do es-
tado e o restante para a
produção dos kits de
identidade visual (uni-
formes) e manutenção
da equipe administrati-
va.

Dividido em seis ca-
tegorias (Estadual, For-
mador Escolar, Nacio-
nal, Olimpo, Técnico e
Técnico Formador Es-
colar) o Geração Olím-
pica, que existe desde

2011, atende desde jo-
vens promessas a estre-
las de renome e conquis-
tas internacionais. Atu-
almente, é o maior en-
tre os programas de bol-
sa-atleta de rendimento
em nível estadual, con-
forme pesquisa realiza-
da recentemente pela
UFPR e publicada na
Revista Latino-Ameri-
cana de Estudos Socio-
culturais do Esporte.

 “No estudo, apre-
sen ta mos da dos que
comprovam que o Para-
ná possui a maior abran-
gência ao considerar o
número de bolsas e de
inve s t imentos ,  c um-
prindo o seu papel de
fomentar o esporte de
rendimento”,  diz a pes-
quisadora Cahuane Cor-
rêa,  responsável pela
pesquisa.

PRINCIPAIS RE-

SULTADOS - Mesmo
tendo sido um ano com
poucos eventos de alto
rendimento, alguns atle-
tas do programa se des-
tacaram. Ana Sátila, que
esteve em duas Olimpí-
adas (Londres 2012 e
Rio 2016, já  bolsista na
segunda ) c onqu is tou
duas medalhas de ouro
no Campeonato Mundi-
al de Canoagem Slalom.

Outro destaque fica
para Ágatha Rippel, do
vôlei de praia (meda-
lhista de prata na Rio
2016,  já  bols is ta  do
Geração Olímpica) que
foi campeã de três eta-
pas do Circuito Brasi-
leiro. Entre os técnicos,
Rodrigo Ferla foi con-
firmado como o treina-
dor que irá comandar a
seleção brasileira de pa-
rataekwondo nos Jogos
Olímpicos de Tóquio,
em 2021.

Apesar da dificuldade em um ano de pandemia, a Paraná Esporte, que desenvolve o
programa, e a Copel, patrocinadora, mantiveram recursos e bolsas para atletas e técnicos
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Rancho Alegre: obras e avanços
sociais marcaram gestão de Suely

Investimentos em obras
de infraestrutura,
valorização dos
servidores, projetos
sociais inéditos, estímulo
à coleta seletiva, melhoria
na saúde e apoio à
educação. Essas são
algumas das marcas dos
últimos quatro anos da
gestão da prefeita Suely
Silva em Rancho Alegre
D’Oeste.

No entanto, segundo a
prefeita, o maior desafio
de seu mandato, iniciado
em 2017, foi o
enfrentamento à Covid-
19. “Infelizmente a Covid
provou impactos grandes
e gerou uma crise
econômica mundial .
Nesse período tivermos
que adotar medidas
austeras de enfrentamento
à doença e também para
equilibrar as contas”,
disse.

De acordo com a
prefeita, o balanço dos
últimos quatro anos é dos
mais positivos, uma vez

A prefeita Suely deixa um grande legado: muitas obras e programas sociais importantes

que sua gestão avançou
muito em diversos
setores. “Trabalhamos
bastante nestes quatro
anos e avançamos muito,
realizando muito também.
Mas ainda tem muita coisa

para ser realizada”, destaca
ela.

A prefeita, que está
finalizando seu segundo
mandato, diz que a
avaliação de sua gestão é
posit iva. “Faço uma

avaliação muito positiva
do nosso governo, pois
fizemos um trabalho de
gestão muito grande,
contingenciamento e
revisão de gastos para
colocar as coisas em

ordem e conseguirmos
investir.  Mesmo em
tempos de crise
econômica conseguimos
muitas realizações”, frisa.

Segundo Suely, nos
últimos anos Rancho
Alegre se transformou em

um canteiro de obras.
“Quantas obras a gente
construiu e estamos
deixando um legado
grande para a educação,
que é a nossa escola
municipal. Um sonho que
está sendo realizado”,
disse.

A prefeita cita que além
disso, foram pavimentadas
diversas ruas, com sua
administração garantindo
asfalto em locais que há
décadas sonhava com este
benefício. “Asfaltamos
muitas vias, reformamos
prédios públicos,
construímos e
implantamos programas
sociais importantes”,
destaca.

A prefeita diz que está
finalizando seu mandato
com o sentimento do dever
cumprido e a certeza de
que o melhor foi feito.
‘Não tenho dúvida.
Encerro o mandato com a
certeza que busquei fazer
o melhor pelo município
e com a certeza do dever
cumprido”, finalizou.

Posse dos eleitos será
na Câmara Municipal

A solen ida de  de
posse dos eleitos de
Rancho Alegre D’Oeste
es tá  mar ca da  par a
ac on te ce r às  8 :30
horas, no plenário da
Câmara Municipal.

De  a cordo com
decisão,  tomada em
conjunto pelos eleitos,
a solenidade contará
com a presença dos 11
que assumirã o se us
manda tos  e  dois
convidados de cada.

A medida, segundo

c onsta,  tem c omo
obje tivo  e vita r a
a glomer aç ão  de
pessoas, em virtude da
pandemia da Covid-19.

Ainda se gundo
infor ma ções  da
Câmara Municipal, os
par ticipa ntes  da
solen idade de ve rã o
r espe itar  os
pr otoc olos  de
se gura nç a,  usa ndo
máscaras, álcool em
gel e  respeitando o
distanciamento.

Prefeitura fez entrega de mais
 dois veículos zero para a saúde

A prefeitura de Rancho
Alegre repassou nesta
semana, mais dois veículos
para reforçar a frota da saúde
local. Os veículos, zero-
quilômetro, foram adquiridos
com recursos liberados pelos
deputados Romanelli e
Schiavinato.

A prefeita Suely Silva, que
fez a entrega das chaves dos
veículos, agradeceu o apoio
dos deputados e disse que a
saúde de Rancho Alegre está
estruturada.

“Graças a Deus nossa
saúde está boa. Não faltam
insumos, temos bons
profissionais e especialistas
atendendo e agora nossa frota
está renovada”, disse ela.

Ainda de acordo com a
prefeita, são importantes
aquisições que além de
renovar a frota, é garantia de
conforto e cuidado aos
pacientes do município.

A entrega dos veículos aconteceu na segunda-feira desta semana

O prefeito eleito Aristeu Ceniz e o vice Cássio
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“2020 foi o ano da transformação
de Janiópolis”, diz prefeito Ismael

Ap es ar  da  c r is e ,
inc lu sive  f in an ce ira ,
provocada pela pandemia
da Covid-19, o prefeito
de  Jan ióp olis, I smael
Dezanoski, diz que 2020
foi o ano da transformação
da cidade.

Ele cita que 2020 foi
u m p erío d o d e
co ns o lid ação d e  s u a
administração, com muitas
obras sendo realizadas,
após uma forte política de
austeridade  financeira
im po s t a a  p ar t ir d o
p r im e iro  an o d e  s eu
governo.

“ J an ió p olis  é  u m a
outra cidade hoje, bem
d ife ren te  d aq u e la d e
quatro ou cinco anos
atrás. Graças a Deus a
gente conseguiu avançar
e realizar obras e serviços
q u e  m e lh o r a ram  a
qu alidad e de  vida da
nossa gente”, diz ele. O prefeito Ismael: boas expectativas para a próxima gestão

O prefeito lembra que
sua administração realizou
a  m aior  f ren t e d e
pavimentação de ruas e
avenidas toda a historia do
m u nic ípio ,  co m
i n v e s t i m e n t o s
significativos. “Tivemos
vár ias f ren t es d e
pavimentação e somente
em uma foram cerca de
R $ 2 m ilh õ es d e
investimentos”, disse.

Ismael diz estar muito
ansioso para o segundo
mandato, uma vez que
co m  a  ex p er iên c ia
adquirida nos últimos
anos, a gestão deverá fluir
ain da melhor . “Es tou
bastante ansioso e crendo
q u e  vam o s  s egu ir
rea lizan d o  a  m e lh o r
ad m in is t ração  q u e
Janiópolis já viu”, citou.

Ele  c it a qu e su a
administração herdou uma
p re fe it ura em  est ad o

caótico e que foi preciso
mu it a dedicação e
habilidade financeira para
colocar a casa em ordem.
“Lá trás, tivemos um
começo de gestão muito
difícil e foi preciso adotar
uma série de medidas de
au ster idade,  cor tan do
gas to s e en xu gand o
desperdícios. Foi assim
que colocamos a casa em
ordem”, frisou. 

Ao falar de 2021, o
prefeito diz que antes de
qualquer coisa é preciso
agrad ece r  p or  2020.
“Tivemos um ano difícil,
por conta da Covid, mas
t am b ém co m m u it as
realizaçõ es . F izem o s
bastante em 2020 e com
certeza, vamos fazer ainda
mais em 2021”, finalizou
ele, desejando a todos um
Feliz Natal e um ano novo
de muita prosperidade e
paz para todos.

Janiópolis antecipa salário dos servidores do
mês de dezembro: R$ 651 mil pagos ontem

Seguindo a política de
valorização do servidor
público municipal,  o
prefeito de Janiópolis,
Ismael Dezanoski,
antecipou para esta

quarta-feira, 23, os
salários do mês de
dezembro, que pela lei
poderiam ser pagos até o
dia 31.

De acordo com ele, a
antecip ação do
pagamento é uma forma
de proporcionar um Natal
melhor aos servidores e
também injetar recursos

no comércio da cidade.
“A antecipação da folha
possibil i ta que os
servidores realizem as
compras de Natal
movimentando o nosso

comércio. Outro fator
posit ivo é  que eles
poderão organizar com
tranquil idade as
comemorações de final
de ano”, disse.

Ismael c ita que
Janiópo lis tem
enfrentan do muitas
dificuldades, em especial
por causa dos efeitos da
crise econômica que o

país atravessa, mas que a
organização e
planejamento têm feito a
diferença em sua gestão.
“Graças a Deus, apesar
das dificuldades, com
planejamento e esforço
de controle sobre os
gastos, pudemos
antecipar o pagamento
dos servidores e fechar o
ano com as contas em
dia”, comemora ele.



P03QUINTA-FEIRA, 24 DE DEZEMBRO DE 2020

Krachinski encerra mandato com
muitas realizações e contas no azul

Mesmo com a crise
financeira que assolou
o s mu n ic íp io s
brasileiros em 2020, em
especial por conta da
p an d emia  d o
Coronavírus, o prefeito
de Quarto Centenário,
Reinaldo Krachinski,
encerra seu mandato
com muitas realizações,
contas em dia, dinheiro
em caixa e recurso de
mais de R$ 3 milhões
em o bras em
andamento.

A si tu ação
confortável contraria o
cenár io  n ac io na l ,
p r i n c i p a l m e n t e
envolvendo municípios
de pequeno porte, como
é o caso de Quarto
Centenário. É o que
mo stra  d ad os d a
Confederação Nacional
dos Municípios (CNM),
que aponta que cerca de
5 0 % d as gest õ es
mun ic ipa is n ão vão
con segu ir  fech ar  as
contas.

De  aco rd o co m
Krach in ski,  o s
resultados apresentados
se devem à boa gestão
finan ce ira  d e  su a
equipe, austeridade e
zelo com o dinheiro

O prefeito Reinaldo Krachinksi: fim de mandato com muitas realizações e contas equilibradas

público. “Agradeço á
minha equipe, pois o
bom trabalho que foi
feito está resultando em
números positivos da
administração”, disse
ele.

O prefeito lembra
que Quarto Centenário
exper iment o u  n est e
ano, muitas coisas boas,
inclusive vivenciou a
realização  da  maior
frente de pavimentação

asfált ica de toda a sua
história. “Nunca uma
administração investiu
tanto em asfalto como a
nossa. O resultado está
a í ,  a  o lh o s n us” ,
destacou.

C o n f o r m e
Krachinski são mais de
R$ 3 milhões investidos
em o bras d e
p a v i m e n t a ç ã o ,
melhorando de forma
significativa a qualidade

de vida da população.
“Estou bastante feliz,
pois deixo a prefeitura
com muitas realizações
e  a  ce rt eza d e qu e
fizemos o melhor pelo
nosso povo”, frisou.

Al ém d o  gran d e
vo lu me de  o bras,  a
c idad e  tamb ém se
destacou nas áreas de
ed ucação e  saúd e ,
figu ran d o en t re o s
mu nic íp io s com a

melhor nota do IDEB do
estado e uma das saúde
com melhor suporte em
toda a região.

Todos esses números
levaram o município a
se destacar em nível de
Co mcam,  co m a
ad min istração d e
Krachinski recebendo
mu it o s el o gios e
recon heciment o das
autoridades estaduais.

Com o dever de casa
cumprido, Krachinski
d iz  q u e  Qu ar t o
Cen t e n ár io  p o ssu i
todos os p redicados
para seguir avançando.
“Trab a l h amo s n o s
últimos anos para que
Qu ar t o  Cen t en ár io
fo sse  u ma c id ad e
referência na região. Os
resultados estão aí, uma
cidade organizada, com
servi ço  p ú b l i co  d e
q u a l id ad e  e  mu it as
rea l i zaçõ es.  Temo s
t u d o  p ar a  segu ir
avançando e colhendo
mais frutos”, finalizou
ele.

Vereador Yuri reivindica caminhão
basculante para Quarto Centenário

Tendo como objetivo
a melhoria dos serviços
ro doviários do
município, o vereador
Yu ri Cairos,  está
solicitando, através do
deput ado  Hermes
Parcianello – o Frangão
– recursos para a compra
de  um caminh ão
basculante.

De acord o com o
vereador, o pedido está
sendo feito com o aval
do prefeito Akio Abe e o
vice ‘Luizão da Jóia’, que
vão precisar de uma boa
estrutura para enfrentar
as demandas do setor a
partir de 1º de janeiro de
2021.

Ainda de acordo com o
vereador, o caminhão será

O vereador Yuri com o prefeito eleito Akio Abe e o governador Ratinho Júnior

de suma importância, para
a realização de ações em
favor dos agricultores do
município, sobretudo de
estradas rurais.

O pedido foi feito
através de requerimento
votado por unanimidade
do s vereadores. “O
requer imen to foi

aprovado e agora vamos
en viar  o ped ido ao
deputado. Aí é só esperar
a l ib eração d os
recursos”, disse Yuri.

Respeitando o atual
momento e prezando pela
saúde pública, a posse dos
eleitos em Quarto
Centenário será restrita aos
empossados.

A sessão esta marcada
para 1º de janeiro às
08h40min na Câmara
Municipal e será
transmitida ao vivo por
Facebook  e Youtube para
acompanhamento da
população.

A solenidade
obedecendo a regimento
interno e leis municipais
trará como presidente
designado o vereador Valdir
Alves de Oliveira, que

Posse dos eleitos será restrita aos eleitos
e transmitida pelo Facebook e Youtube

presidirá temporariamente
a sessão.

Na sequencia
empossará os novos
vereadores e em seguida
será eleita a Mesa Diretora
da Câmara Municipal para
o período legislativo
2021/2022, e que após
dará posse ao prefeito Akio
Abe e ao vice-prefeito
Luizão da Jóia.

A transmissão do cargo
ocorrerá na sessão de posse,
de forma simples e rápida
para evitar aglomeração. Na
oportunidade, Akio Abe
deverá anunciar algumas
ações inicias de seu governo
para os primeiros dias.
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Moreira Sales: prefeito faz balanço do primeiro
 mandato e se diz animado com segunda gestão

Depois de três anos à frente
da prefeitura de Moreira Sales,
Rafael Bolacha, o prefeito
mais jovem da história da
cidade, se diz animado com a
segunda gestão que se inicia a
partir do dia 1º de janeiro de
2021.

Bolacha f inaliza seu
primeiro mandato dizendo estar
satisfeito com o trabalho
prestado  à sociedade de
Moreira Sales e com o desejo
de fazer ainda mais. “Estou
satisfeito com o primeiro
mandato e muito animado com
o segundo, desejoso por fazer
mais pela minha cidade”, diz
ele.

Reeleito como candidato
único e com mais de 80% dos
votos, Bolacha prepara seu
novo governo com cerca de
R$ 15 milhões assegurados
para diversas obras que a
cidade sonha há anos. “Graças
a Deus temos um volume bom
de recursos garantidos. Isso
vai nos possibilitar realizar
muitas obras em Moreira
Sales”, destaca ele.

Durante conversa com a
reportagem, o prefeito disse
estar confiante em fazer um
governo ainda melhor nos
próximos quatro anos. Ele citou
avanços da prefeitura como o
equilíbrio das contas públicas,
pagamento de fornecedores
em dia, além de melhorais na
saúde e educação.

BALANÇO: - O balanço
das ações do primeiro mandato
do prefeito Rafael Bolacha, é
dos melhores. Em cerca de 36

O prefeito Rafael Bolacha: mandato dos mais positivos e perspectiva boa para futura gestão

meses de administração, a
prefeitura de Moreira Sales
incorporou à frota municipal,
55 novos veículos e
maquinários,  todos zero-
quilômetro, adquiridos com
recursos próprios e através de
repasses provenientes de
órgãos de governo e emendas
parlamentares.

O prefeito cita que os
investimentos somam mais de

R$ 7 milhões, com sua
administração promovendo a
maior renovação da frota
municipal de toda a história de
Moreira Sales. “A gente fica
feliz, pois com essa renovação
temos conseguido agilizar os
serviços e darmos mais
conforto aos nossos servidores
e melhoria no atendimento à
população”, comenta ele.

Além disso , foram

investidos mais de R$ 4 milhões
em obras de pavimentação,
com a administração levando
asfalto para dezenas de ruas
que há décadas seus
moradores aguardavam por
este benefício.

Bolacha lembra ainda, que
sua administração promoveu
reformas e construiu escolas,
melhorando de forma
significativa a qualidade do

ensino no município. “Os
investimentos no setor foram
grandiosos”, comenta.

No esporte, o prefeito cita
a implantação de Arena
Multiuso , bem como às
atividades esportivas, com a
instalação de academias ao ar
livre em pontos estratégicos
da cidade, além da iluminação
e construção de arquibancadas
do estádio.

Na saúde,  o  prefeito
primou pela descentralização
e desenvolveu ações rígidas
de enfrentamento à Covid-
19, inclusive com implantação
de barreiras nas estradas da
cidade. Também investiu na
renovação  da fro ta de
veículos, comprando novas
ambulâncias,  com
investimentos de R$ 1,2
milhão.

SETOR RURAL: - Para
o setor rural, a administração
de Rafael Bolacha deu passos
importantes, com a aquisição
de retroescavadeira,
caminhões basculantes, grades
niveladora,  bobcat com
acessórios e até pulverizador.

“São investimentos
indispensáveis para que
possamos atender nossa
população da zona rural.
“Estamos b bastantes felizes e
animados para iniciarmos no
nosso novo mandato”, frisou
ele.

Além disso , fez
investimentos significativos em
ações de microbacias,
adequação  de estradas,
programa de inseminação
artificial, conservação de minas
e nascentes, bem como plantio
de árvores e usina de
reciclagem.

“Na verdade tivemos uma
atuação muito forte em todos
os setores, daí a razão de
estarmos  feli zes p elo
pr imeiro  mandato .  Mas
podem ter certeza que a
segunda gestão será ainda
melhor”, frisa ele.

Assistência Social encerrou ações
de 2020 do programa Criança Feliz

A Secretar ia de
Assistência Social de Moreira
Sales realizou na ú ltima
semana, o encerramento anual
das ações do  programa
Criança Feliz.

O programa é desenvolvido
em parceria com o Governo
Federal, atendendo as famílias
vinculadas ao Cadastro Único
com gestante, crianças de zero
a três anos e crianças de zero
a seis anos que recebem o
BPC (Benefício de Prestação
Continuada).

De acordo com números
da secretaria, no município,
mais de 100 crianças são
atendidas pelo programa. “É
um programa que tem sido a
base para muitas pessoas”, diz
a supervisora Denise Beloni.

Denise destaca que o
programa tem como intuito o
fortalecimento do vínculo
familiar e desenvolvimento da
primeira fase da criança. “A
principal ação do programa
Criança Feliz é a realização de
visitas domiciliares”, explica.

Ainda de acordo com a
supervisora, as visitas são

Programa foi encerrado na semana passada, com distribuição de presentes

ações importantes, que
representam  uma estratégia
de aproximação dos serviços
com a família atendida.
“Através das visitas a gente
vai se aproximando e a vida
dessas pessoas vai

melhorando”, comenta.
A secretária de Assistência

Social, Luana Marchezoni,
parabenizou o  trabalho
realizado pelas visitadoras do
município e agradeceu o apoio
da Prefeitura Municipal

através do prefeito Rafael
Bolacha. “Um programa muito
importante dentro do município
que mostrou grandes
resultados este ano e que dará
continuidade no próximo”,
frisou.
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CONTINUAÇÃO

Paraná é o estado com mais ações
municipais de agroecologia

O Paraná tem o maior
número de municípios com
ações de apoio a processos
agroecológicos entre 26
estados pesquisados pela
Articulação Nacional da
Agroecologia (ANA). O
levantamento Municípios
Agroecológicos e Políticas
de Futuro apontou que há
147 políticas públicas, ações,
programas ou legislações de
apoio à agricultura familiar,
produção sustentável ou
segurança alimentar e
nutricional no Estado.

O segundo lugar coube a
Santa Catarina, com 81
ações municipais, seguido
do Rio Grande do Sul, com
54. Dessa forma, a Região
Sul do País concentrou mais
de 39% de todos os atos
relacionados à agroecologia
no País. A quarta colocação
estadual é do Maranhão,
com 43. O trabalho envolveu
34 pesquisadores por dois
meses e reuniu informações
de 725 iniciativas em 41
temas.

“Analisamos esses dados
de forma muito positiva, pois
o Estado tem como meta
atingir 100% da merenda
escolar orgânica nos
próximos dez anos, e as
ações e iniciativas dos
municípios serão
fundamentais nesse
processo”, disse o secretário
estadual da Agricultura e do
Abastecimento, Norberto
Ortigara. “O desafio  é
enorme, mas, junto com os
municípios, temos uma
oportunidade de ampliar a
produção agroecológica e
orgânica, respondendo até
a um apelo que cresce no
mundo.”

SÉCULO 21 - Para o
engenheiro agrônomo
Laércio Meirelles, um dos
coordenadores do
levantamento Municípios
Agroecológicos na região Sul
e membro do Núcleo
Executivo da ANA, os
números mostram que é
possível atingir a meta. “O
Estado intervir para estimular
a produção orgânica, com
todos os benefícios
ambientais, sociais e culturais
que ela traz, e ainda retirar
essa produção do campo e
entregar para as crianças que
não teriam acesso por outra
via é século 21”, disse.

A pesquisa identificou que
as 725 iniciativas foram
desenvolvidas em 530
municípios brasileiros. No
caso do Paraná, foram
citados 85 municípios com
políticas públicas voltadas à
agroecologia. O estudo
também destaca dez
iniciativas paranaenses em
restrição/regulamentação do
uso de agrotóxicos. O

segundo lugar é de Santa
Catarina, com duas.

“O trab alho de
agroecologia no Paraná não
é fruto do acaso, é uma
construção com mais de três
décadas”, afirmou
Meirelles. “O trabalho com
agroecologia ainda é um
trabalho contra a corrente.
Precisamos que centros de
pesquis as, que
universidades, que empresas
de extensão rural assumam
a agroecologia como a
agricultura que vai ser parte
das respostas
socioambientais que o
planeta exige pelo momento
que passa.”

O município de Fazenda
Rio Grande é citado na análise
sobre comercialização,
circuitos curtos e compras
institucionais, em razão da Lei
873/2011. Por ela, criou-se
o Programa Municipal de
Compra Direta Local dos
Produtos da Agricultura
Familiar.

O município de Pinhão é
lembrado para destacar a
criação do Vale Feira, um
instrumento na Política de
Gestão Integrada de
Resíduos Sólidos. As
famílias que aderem ao
programa  separam
adequadamente os resíduos
domésticos e estão em dia
com a taxa de lixo recebem
o Vale Feira. Ele
corresponde ao mesmo
valor da taxa e só pode ser
usado na feira livre do
município.

SAÚDE POPULAR -
Ao abordar a questão de
práticas integrativas e
complementares no Sistema
Único de Saúde (SUS), os
pesquisadores registram
que, em Rebouças, a Lei
1401/10 dispôs sobre o
processo de reconhecimento
dos ofícios tradicionais de
saúde popular e regulamenta
o livre acesso à coleta de
plantas medicinais nativas no
município.

Nova Cantu é citada na
análise da pesquisa sobre
assistência técnica e
extensão rural, em razão da
legislação específica
chamada Programa Porteira
Adentro. Ele contempla o
fornecimento de insumos,
como calcário, suplemento
à base de fósforo, adubos
orgânicos e mudas frutíferas
e nativas.

Os autores do trabalho
reforçam que o
levantamento é preliminar,
feito em apenas dois meses,
e que não reproduz um
retrato  co mpleto das
políticas existentes nos
5.570 municípios brasileiros.


